
Ecole maternelle Jules Verne. Année 2014/2015.  

Notes prise pendant le conseil d’école du 10 novembre 2014 

Présents :  

- Mme Bastée 

- Mme Essomba 

- L’ensemble des maîtresses 

- Représentants des parents d’élèves UPIC et FCPE 

- Représentant de la Mairie Patricia KOUTENAY  

 

1) Ecole : Nouveaux rythmes scolaires.  
 

Constat par la directrice et des enseignants.  

 

Les enfants sont dès le jeudi très fatigués, moins concentrés l’après-midi, les petits dorment 

beaucoup plus, le matin arrivent fatigués certains en pleurant, angoissés car n’arrivent pas à 

reconnaître les jours de la semaine, refus d’aller au goûter,  

 

Le jeudi est une journée « perdue » car les enfants prennent la pause du mercredi naturellement le 

jeudi – pb de concentration, d’écoute, hyper énervement des enfants 

Vendredi matin : ils appréhendent l’après-midi 

 

Même les enseignants sont fatigués le jeudi, fatigués de l’absence des atsem… L’effet papillon ? 

 

Conséquences en terme d’apprentissage ? 

Réponse corps enseignant : pas assez de recul 

En revanche les moyens dorénavant dorment énormément (par rapport aux années précédentes), 

plus d’énervement et moins attentifs 

Les matinées du vendredi et du mercredi sont plus favorables aux apprentissages.  

 

En revanche, la fatigue de fin de cycle (fin du T4) est reportée sur vacances de la toussaint. 

 

Point de vue des parents : ressentent hyper tension des enfants 

Le cumul du centre de loisirs « obligatoire » le mercredi car inscription cantine du mercredi midi 

induit une présence au centre est en fait  une double peine pour ces enfants.  

Des enfants fatigués soit qui s’écroulent sur la table le soir, soit qui sont hyper énervés et n’arrivent 

pas à s’endormir 

 

2) Fonctionnement de l’école au quotidien sur les jours « normaux »hors TAP 
 

Les parents d’élèves constatent que l’école fonctionne mal : pb de qualité du centre de loisirs, 

manque d’animateurs, absence récurrente d’Atsem, porte qui ouvre en retard etc…. 

 

Centre de loisirs 

 

Accueil le matin :  

Une 50taine d’enfants, avec arrivée des premiers à 7h45,  

3 animateurs le matin quand ce sont des animateurs permanents => équipe pas assez nombreuse 

pour être dans les normes  

Ces derniers doivent dispatcher les enfants dans les 11 classes à 3 !!!  

 

Midi :  



244 enfants en restauration : 12 animateurs => besoin 19 

2 services, un service « normal » doit être à 110 enfants  

 

Recrutement des animateurs  

 

Souhait de Sophie, directrice du centre de loisirs : avoir des animateurs qualifiés, avec le BAFA, Elle 

invite la mairie à venir voir la réalité sur le terrain 

 

Mairie : La mairie dit recruter des animateurs diplômés et reconnaît le manque d’effectif qui joue sur 

la qualité de la prestation. 

Les animateurs devraient avoir le BAFA au minimum voire BAFD. 

 

La directrice du centre indique que faute de « choix » elle doit accepter tous les animateurs envoyés 

par la mairie même s’ils n’ont manifestement pas les compétences requises 

 

Au bilan : un gros souci d’effectifs, pas de motivation, retard, absence non justifiée. 

Les informations sont remontées à la mairie le manque de personnel est reconnu pour JV.  

 

Les maîtresses notent le manque de sérieux évidents des animateurs  (comment parler aux enfants ? 

ne pas regarder son portable … savoir vivre, savoir être) 

 

Pas d’adjoint sur le centre de loisirs de Jules Verne, la directrice doit donc gérer le centre, la 

formation et l’administratif dans un contexte de reforme et de manque de personnel 

 

- Sophie mentionne des problèmes de santé et un ras le bol de ne pas être entendu à la mairie  

- Pas le temps de former les animateurs car pas d’adjoint de centre de loisirs. 

- Personnel pas formé, pas compétent pour le quotidien.  

 

Les parents d’élèves demandent de manière urgente à la mairie des animateurs pour le quotidien : 

MATIN, MIDI, GOUTER, SOIR pour assurer le bon fonctionnement de l’école afin que les enfants 

soient en sécurité physique, affective et vivent sereinement le quotidien 

 

ATSEM / personnel municipal 

 

Les parents et les maîtresses demandent le remplacement systématique  des atsem absentes. Elles 

sont les aides des enseignants, les classes fonctionnent mal en leur absence 

 

Les personnels « qui posent problème » sont identifiés à JV.  

2 personnes en arrêts de travail, aucun remplacement de prévu.  

La charge se reporte sur les personnels présents qui sont fatigués et démotivés car ils ne peuvent pas 

faire correctement leur travail 

 

Depuis la rentrée les personnels sont divisés en 3 catégories 

- 3 agents techniques (restauration, ouverture des portes) 

- 3 agents polyvalents (s’occupent des classes et de la restauration) 

- 3 ATSEM (s’occupent des classes uniquement) 

 

De nombreux manquements aux missions normales des personnels sont constatés, les fiches de 

poste ne semblent pas connues de tous : un rappel va être fait 

Les nombreux manquements remarqués par les enseignants ont été transmis à Mme Bastee pour 

partage avec la responsable des personnels municipaux et actions correctrices 

 



Les parents demandent que 

- les personnels absents de manière récurrente soient remplacés de façon pérenne 

- que le nombre de personne affecté à Jules Verne corresponde aux besoins : manque un 

agent technique et un concierge sur l’école 

- le ménage soit fait correctement pour que les enfants évoluent dans des conditions 

d’hygiène normales 

- la porte ouvre à l’heure le matin 

 

4) Absence de communication entre la mairie et les écoles de colombes 
 

Habituellement les Directeurs sont reçus par la mairie en octobre. 

L’inspection académique a demandé à la mairie de recevoir les directeurs ce qui ne sera pas fait 

avant Janvier 2015. 

 

5) Travaux 
Tous les travaux demandés n’ont pas été faits  

Les parents d’élève et la directrice soulèvent l’urgence de la situation à l’école 

- porte du centre de loisirs qui ne ferme plus 

- pierres qui se soulèvent dans la cour au pied des arbres 

- système d’alarme en panne, stores donnant sur rue qui ne ferment plus, porte donnant sur la 

cours qui ne ferme plus : l’école n’est donc pas sécurisée la nuit 

- Fuites du toit qui recommencent 

 

Visite du responsable des services techniques pour prioriser les travaux prévue le vendredi 14 

Novembre : l’UPIC assistera à cette visite (CR à venir) 

 

En conséquence les parents d’élèves demande le passage d’une commission de sécurité. 

 

Email envoyé à l’adjoint au maire ce soir par représentante de la mairie. 

 

6) TAP  
 

TAP n’ont pas été mis en place. JV n’est pas un épiphénomène c’est le cas dans toutes les 

maternelles 

 

Présents en moyenne. 

180 en cantine sur les 280 inscrits. 

140 enfants pour les TAP 

2 Associations  avec 2 animateurs (1ers enfants dont l’inscription a été reçue en 1
er

). 

13 animateurs //  manque 7 animateurs.  

 

Les parents d’élèves ne demandent pas des activités extraordinaires mais juste des activités 

intéressantes pour les enfants au lieu d’attendre dans la cour dans le froid. 

 

La directrice propose de faire fonctionner le vendredi comme les mercredis (centre de loisirs 

« normal ») : Temps calme puis d’activité type ALM, Gouter et activités libres sur le temps de départ 

échelonné 

 

Les parents d’élèves demandent la mise en place d’un comité de suivi de la réforme pour préparer 

2015.  



Il faut décider maintenant des aménagements à faire pour que 2015 se passe bien. Ce n’est pas en 

juin qu’il faudra tirer un bilan 

 

 

7) Autres points 
 

- Effectif de l'année : 296 élèves : 95 PS / MS: 107 / GS : 94 

- liaison GS/ CP : prise de contact avec Léon Bourgeois. Envoi d’un courrier aux CP pour leur 

demander comment fonctionne le CP puis visite de l’école le 23 Juin 

- Les APC sont supprimées car ne rentrent plus dans les plannings avec la réforme : il est 

compliqué de demander aux élèves de venir le matin plus tôt vu le niveau de fatigue. Les 

maîtresses essaient de trouver des solutions pour accompagner les enfants les plus fragiles 

- Sorties / projets / activités 

o Les GS bénéficient de séances de gymnastique avec un intervenant spécialisé (Jeudi 

matin) 

o La classe de Véronique accueille l’association Lire et faire lire pour des ateliers lecture 

Lire et faire lire lance un appel aux bénévoles, tout le monde est le bienvenu. (se 

rapprocher de Mme Bastée pour être mis en relation). 

o Spectacle de Noël : ANGA fils du feu 

o Sorties à la MJC refusée car pas assez de séances disponibles 

o Sorties de fin d’année :  

� GS Provins 

� MS Château de Vincennes 

� PS : cirque 

- Dates clés 

o Remise des livrets du 08 au 13 février 

o Fête du livre : 28 mars 

o Fête de l’école : 12  Juin 

o 2eme conseil d’école 05 février 

o 3eme conseil d’école 21 avril 

o Remise des livrets 18 juin 

o Réunion d’accueil des PS 20 Juin 


